
R.E.I. INDUSTRY A ÉTÉ DÉTECTÉE PAR L’AGENCE AU COURS DES RENCONTRES D’AFFAIRES DE BOURG-EN-BRESSE EN 2016. BIEN QUE R.E.I. INDUSTRY AIT ACCÈS À DES 
 MARCHÉS À EDF HYDRO, L’AGENCE CONTINUE À SUIVRE R.E.I. INDUSTRY CAR SON ACTIVITÉ LIÉE AU RÉEMPLOI EST ATYPIQUE ET PLEINE DE POTENTIELLE. APRÈS L’AVOIR PRIMÉE  
EN 2017 AU TROPHÉE DÉVELOPPEMENT DURABLE DES TROPHÉES DE L’ENTREPRISE DU PROGRÈS DE L’AIN, L’AGENCE S’ASSOCIE DÉSORMAIS À LA CO-CONSTRUCTION DES  
« DÉFIS R.E.I. » AFIN DE CONVAINCRE LES INDUSTRIELS DU POTENTIEL DU RÉEMPLOI, POUR LEUR PERFORMANCE INDUSTRIELLE ET POUR L’ENVIRONNEMENT ! 

relations industrielles

 Frédéric FLECHON  
 Président R.E.I. Industry 
Pouvez-vous nous présenter votre entreprise ?
"Nous avons créé la société R.E.I. Industry il y a bientôt cinq ans à Château-Gaillard 
et, désormais, quatre personnes y sont actuellement employées. R.E.I. Industry 
fait partie d’une holding présidée par Laurent Mathieu, dirigeant de COFIEM 

Electronics, spécialisée dans la fourniture et la maintenance d’équipements électroniques 
industriels obsolètes en Europe. Parce que les produits industriels peuvent souvent avoir une 
deuxième vie après une remise en état, R.E.I. Industry rachète des lignes de production, des 
machines spéciales ou autres équipements électriques et électroniques auprès d’industriels qui 
ne les utilisent plus pour les trier, les dépolluer en les débarrassant de tout ce qui est invendable 
(câbles, capots, bâtis, etc.), puis les référencer. Ces matériels seront ainsi disponibles pour les 
sociétés spécialisées dans le reconditionnement et la requalification de ce type de matériels. Ils 
seront ensuite réinjectés dans le circuit pour d’autres industriels ou pour d’autres applications afin 

de dépanner, ou même pour pérenniser les productions 
utilisant encore ces produits. Grâce à notre équipe de 
collaborateurs particulièrement motivée, et maintenant 
dotée d’un vaste stock bien ordonné, R.E.I. Industry est 
capable, de livrer ses clients en 48 heures partout dans 
le monde (70% des ventes à l’export)." 

L’économie circulaire, une économie compétitive ? 
"Aujourd’hui, plus que jamais, la gestion du matériel obsolète dans l’industrie, comme pour les 
particuliers, devient problématique. Je suis convaincu qu’il est plus que nécessaire de revoir 
nos habitudes de consommation. Certains industriels ne peuvent pas changer leurs outils 
de production pour des raisons économiques, ou bien quelques fois pour des problématiques 
techniques comme des qualifications de process non dérogeables. C’est pourquoi nous nous 
chargeons de sourcer et de racheter du matériel industriel obsolète dans les industries qui ne 
les utilisent plus pour diverses raisons et de les stocker afin de les rendre disponibles pour le 
réemploi. De plus, ce matériel est souvent mis à la benne par les industriels, par manque de 
temps ou par méconnaissance de sa valeur. Il s’agit d’un process où tous les acteurs de la chaîne 
sont gagnants : l’entreprise qui souhaite se débarrasser du matériel, le client aval qui récupère 
un matériel fonctionnel, les intermédiaires comme R.E.I. Industry. Mais j’ai bon espoir que les 
mentalités évoluent, notamment grâce à une nouvelle loi à venir sur l’économie circulaire qui 
souhaite faire passer notre pays d'une économie linéaire à une économie circulaire."

Les projets de R.E.I. Industry dans le futur ?
"J’ai décidé pour le début 2020 de communiquer auprès des entreprises sur l’utilité de nous confier 
leurs lignes de production obsolètes. R.E.I. Industry monte un challenge appelé « Les défis R.E.I. ». 
L’objectif est de trouver une solution de recyclage vertueuse pour les outils de production les 
plus utilisés. Grâce à un collectif de plusieurs partenaires venant de divers horizons et d’une 
nouvelle application smartphone que nous avons développée, nous serons en mesure à partir de 
mi-janvier d’apporter une solution pour chaque problématique de déchets dits techniques."

JOURNÉE DIVERSIFICATION
L’agence a participé le 3 juillet dernier à une journée organisée par Aire Urbaine Investissement, 
la Chambre de Commerce et d’Industrie du Territoire de Belfort et la Vallée de l’Énergie autour de 
la diversification et de l’adaptation pour les sous-traitants de la filière Énergie. Dans l’industrie, 
le fossé entre la performance et l’obsolescence peut s’élargir chaque jour davantage et pour 
rester performantes, les entreprises doivent s’adapter : se diversifier vers de nouveaux clients, 
s’adapter aux évolutions technologiques et numériques, anticiper les mutations sociétales,… 
Cette diversification est d'autant plus importante dans une période où de gros donneurs d'ordre 
locaux, avec lesquels certains sous-traitants réalisent une grosse partie de leur chiffre d'affaires, 
peuvent avoir des difficultés. L’agence a donc participé à une table ronde pour présenter ses 
enjeux et, en particulier la démarche de développement de la sous-traitance locale. Toutes les 
entreprises présentes ont donc désormais toutes les clés du fonctionnement d’EDF Hydro pour 
accéder à ses marchés ! 

IN
TE

RV
IE

W

CLUB SÉCURITÉ
Delphine PAUGET  

 Conseillère environnement, énergie et sécurité CCI du Jura 

" À la demande des grandes entreprises jurassiennes, et en lien avec l’agence 

EDF « Une Rivière, Un Territoire » Massif du Jura, la CCI du Jura a mis en 

place en 2018 un « club experts sécurité ». Ce club, qui regroupe les responsables sécurité des 

plus grands sites industriels jurassiens, se réunit trimestriellement. Depuis maintenant deux 

ans d’existence, il a permis à l’ensemble des membres de se connaître, de s’informer et de 

monter en compétence en échangeant, en partageant des retours d’expérience entre « experts 

du métier » et  en s’inspirant des bonnes pratiques mises en place au sein des entreprises 

qui accueillent tour à tour ces réunions. Certaines entreprises ont d’ailleurs décidé, dans la 

continuité du club, d’aller vers une certification orientée sécurité."   

L'EMPLOI SUR LE TERRITOIRE
Actuellement, il est vraiment difficile de recruter des salariés dans de très nombreux domaines, 
notamment techniques. De nombreuses démarches dédiées à l’attractivité du territoire pour 
accueillir de nouveaux talents émergent un peu partout sur le territoire pour répondre à cet enjeu 
majeur. L’agence a participé à un certain nombre d’entre elles. Par exemple : les groupes de 
travail sur l’emploi en Petite Montagne, le workshop « attirer et garder les talents chez nous » 
organisé par Made in Jura, l’atelier « Viens, on y est bien » à la Start-Up de Territoire 3 de Lons- 
le-Saunier organisé par le Clus’Ter Jura. Tous ces moments d’échange et de créativité autour de 
l’attractivité du territoire sont très riches, démontrent la difficulté de la tâche mais aussi que les 
idées sont là !

Workshop sur l'emploi   + d'infos sur : www.facebook.com/pg/MadeinJuraAsso

 + d'infos sur : www.rei-industry.fr 
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Start-Up de Territoire 3  + d'infos sur : www.startuplons.fr 
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